

Lunes 09 de Octubre de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3> Grupos bancarios podrán operar cadenas comerciales Alicia Salgado Los grupos bancarios podrán ser propietarios de cadenas comerciales, en la misma condición que estos establecimientos hoy pueden tener bancos. Lo anterior es algo de lo que están precisando las autoridades de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el Banco de México y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Esto incluye una definición muy precisa de los riesgos que impone la relación comercial y bancaria, afirmó a EL FINANCIERO Jonathan Davis Arzac, presidente de la CNBV.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164370> Impulso al capital de riesgo con la nueva figura de sociedades de inversión Isabel Mayoral Jiménez Para impulsar el capital de riesgo en México, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) aprobó una nueva figura de sociedades de inversión que apoyará el crecimiento de las sociedades anónimas promotoras de inversión (SAPI). De acuerdo con las Disposiciones de Carácter General Aplicables a las Sociedades de Inversión, cuya versión final está a revisión en la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), la CNBV consideró conveniente revisar, compilar y actualizar la regulación expedida, aplicable a las sociedades de inversión.

Esto ha dado como resultado la circular única, en la que se incluye un nuevo régimen de clasificación de las sociedades de inversión, la autorización para operar con derivados, así como la modificación en los prospectos de información. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164373> Cayeron 20% las emisiones de deuda privada Isabel Mayoral Jiménez Al cierre del tercer trimestre del año, las emisiones de deuda privada en el mercado de valores mexicano ascendieron a 82 mil 90 millones de pesos, lo que representó una baja de 20 por ciento en relación con el periodo enero-septiembre de 2005, en que se colocaron 102 mil 625 millones de pesos. El decremento en el monto colocado puede atribuirse, en parte, a los factores de incertidumbre postelectoral, ya que, por ejemplo, en julio, se colocaron 300 millones de pesos, mientras que en el mismo mes del año pasado se emitieron diez mil 840 millones. De acuerdo con el Equipo de Análisis de Deuda de Ixe Grupo Financiero, a septiembre el mercado de deuda privada de largo plazo en circulación ascendió a 376 mil 954 millones de pesos, lo que significó un aumento de 5.5 por ciento en relación con el mismo periodo de 2005.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164408> Empresarios piden microproyectos con Pidiregas Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 8 de octubre.- Integrantes de la Asociación de Constructores de Obras Eléctricas de Occidente (Acoe) demandaron el establecimiento de microProyectos de Infraestructura Productiva Diferida en el Gasto (Pidiregas), al considerar que la magnitud de las obras licitadas bajo este esquema de financiamiento impide la participación de micro y pequeñas empresas. Ante la próxima licitación del primer paquete de Pidiregas para reemplazar cableado aéreo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por instalaciones subterráneas, el cual en su primera etapa demandará una inversión de 220 millones de pesos, industriales del sector advirtieron que las empresas de menor tamaño requieren proyectos de hasta un millón de pesos para tener posibilidades de acceso a este tipo de licitaciones. Aunque el subgerente de Planeación de la CFE, Ignacio Francisco Morquecho Castillo, indicó que las empresas de menor tamaño siempre tendrán la opción de asociarse para participar en estas inversiones, no descartó que en breve se podrían armar paquetes más pequeños para abrir el acceso a este esquema a más empresas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164416> Productores michoacanos de aguacate elevarán sus exportaciones Arturo Estrada Chávez / Finsat MORELIA, Mich., 8 de octubre.- Productores de aguacate de Michoacán estiman exportar, de julio de este año a julio de 2007, más de 220 mil toneladas de esta fruta a todo el mundo, lo que significa un incremento de 20 mil toneladas con respecto a la temporada pasada 2005-2006. En la temporada anterior, de julio de 2005 a julio de 2006, los productores michoacanos vendieron a todo el mundo más de 200 mil toneladas con un valor de 400 millones de dólares. Tras informar lo anterior, la coordinadora general de Promoción Comercial y Fomento a las Exportaciones de Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria (ASERCA), Blanca Villarello, y el productor de aguacate e integrante del Consejo Nacional Agropecuario, Benjamín Grayeb Ruiz, destacaron que ya se trabaja en la apertura de nuevos mercados, con base en la calidad de este producto nacional. Explicaron que la estimación de este crecimiento se debe a que a partir del 31 de enero de 2007 se abre el mercado de La Florida, California y Hawai, en Estados Unidos, por lo que la proyección de ventas a este país es de 150 mil toneladas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6> Déficit público, letal para el crecimiento: López Claros Lourdes González Pérez Ante una economía global "cada vez más sofisticada", los países, sobre todos los emergentes, deben garantizar un manejo responsable de las finanzas públicas, aprovechar eficientemente los ingresos fiscales, abatir los altos costos de trámites y burocracia, garantizar la transparencia gubernamental y fortalecer la independencia judicial, para mejorar sus posición competitiva. El economista en jefe del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), Augusto López Claros, advierte que sólo así los gobiernos pueden crear un ambiente que apoye la actividad económica del sector privado, generar suficientes recursos para reducir la pobreza, aumentar los niveles de ingreso per cápita, y con ello apoyar un nivel de desarrollo creciente y sostenido. En lo que define como "ocho lecciones importantes" para el crecimiento, enumera lo que considera las principales líneas que deben regir el diseño de programas y políticas públicas para impulsar el desarrollo, la productividad y la competitividad de los países, principalmente los menos desarrollados.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164289> Superará el sector comercio embates de la desaceleración Guadalupe Cadena Pese a la desaceleración económica esperada para la segunda parte del año, el comercio será uno de los sectores que logrará superar la situación, debido al impulso del consumo privado. Según estimaciones del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), las ventas de las tiendas minoristas aumentarán 5.6 por ciento al cierre de 2006, cifra superior al 3.6 por ciento registrado en 2005. Gerardo Cruz Vasconcelos, vicepresidente del Comité de Estudios Económicos del IMEF, advirtió en entrevista, que las ventas comerciales son muy sensibles a los factores de estacionalidad, lo cual explica periodos de aparente menor crecimiento y otros más dinámicos; sin embargo, la tendencia general del año demuestra una trayectoria positiva. En julio, las ventas

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164289> Superará el sector comercio embates de la desaceleración Guadalupe Cadena Pese a la desaceleración económica esperada para la segunda parte del año, el comercio será uno de los sectores que logrará superar la situación, debido al impulso del consumo privado. Según estimaciones del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), las ventas de las tiendas minoristas aumentarán 5.6 por ciento al cierre de 2006, cifra superior al 3.6 por ciento registrado en 2005. Gerardo Cruz Vasconcelos, vicepresidente del Comité de Estudios Económicos del IMEF, advirtió en entrevista, que las ventas comerciales son muy sensibles a los factores de estacionalidad, lo cual explica periodos de aparente menor crecimiento y otros más dinámicos; sin embargo, la tendencia general del año demuestra una trayectoria positiva. En julio, las ventas

comerciales minoristas avanzaron 2.8 por ciento, tasa menor al 4.2 reportado en junio, informó hace unos días el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164385> Reclama la UE a México restricciones en energéticos Ivette Saldaña Ante el fracaso de las negociaciones multilaterales dentro de la Organización Mundial del Comercio (OMC), la Comunidad Europea trabaja en acuerdos bilaterales; sin embargo, aunque existe interés por profundizar el intercambio mercantil con México, desde el punto de vista europeo siguen bloqueados los temas que más les interesan, como es la apertura de los sectores energético y de telecomunicaciones. El director general de Relaciones Exteriores de la Comisión Europea, Eneko Landaburu, dijo que los europeos no sólo concentrarán sus esfuerzos en la relación con México, sino que buscarán expandir sus lazos comerciales con otras regiones del mundo, como América Latina y Asia, existiendo la posibilidad de un pacto mercantil con China. Aseguró que a seis años del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM), no se ha podido ampliar el alcance de este acuerdo en materia agrícola, de servicios e inversiones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164390> Crece 11.1% el indicador de la Inversión Fija Bruta en julio Guadalupe Cadena El Indicador de la Inversión Fija Bruta creció 11.1 por ciento en julio respecto al mes inmediato anterior, lo cual deja ver que las empresas mantienen sus planes de producción ante las expectativas favorables de la economía. Tal cifra fue superior a las expectativas de los analistas del sector privado, que calculaban tasas de entre 10.5 y 10.9 por ciento. Sin embargo, al descontarse los factores estacionales se advierte que la inversión productiva disminuyó 0.20 por ciento en julio comparado con junio, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). El Indicador de la Inversión Fija Bruta es un instrumento estadístico cuyo propósito es mostrar en qué medida las empresas realizan gastos para fortalecer su capacidad productiva, ya sea a través de la adquisición de maquinaria y equipo o mediante obras de construcción.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164391> "Illegal", el Proyecto Maestro del Maíz: Greenpeace Lourdes Edith Rudiño Los directores o responsables de los campos del INIFAP donde el gobierno federal prevé realizar pruebas de maíces transgénicos, recibieron cartas de Greenpeace México, donde se les advierte que si permiten tales experimentos, estarán actuando en contra de la ley y podrían enfrentar procedimientos administrativos e incluso penales. Actualmente "no hay condiciones jurídicas para el otorgamiento de los permisos", dicen las misivas, recibidas por los seis funcionarios del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) instalados en los campos de experimentación de Tamaulipas, Sonora y Sinaloa. También Irineo Torres Pacheco, directivo en el centro de investigación de Celaya, Guanajuato, del INIFAP, recibió la misiva, por ser uno de los impulsores de las pruebas del maíz modificado. Las cartas recuerdan que en noviembre de 2005, dos funcionarios del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), Amanda Vélez Méndez y Marco Antonio Cotero, fueron sometidos a un procedimiento de responsabilidad administrativa por haber firmado autorizaciones para la realización del Proyecto Maestro del Maíz (PMM). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164402> Boom en la importación de agroalimentos Lourdes Edith Rudiño El mercado mexicano de alimentos procesados y materias primas agrícolas representa para Estados Unidos "una de las mejores oportunidades en el mundo", debido a su dinámico crecimiento; a que están surgiendo nuevas necesidades de los consumidores -por productos saludables o enfocados a población con diabetes u obesidad-, y a que los supermercados presentan un boom. En su Guía sobre la exportación a México, el Departamento de Agricultura de EU (USDA) reportó que gracias a la vecindad y al TLCAN, las ventas agroalimentarias y de productos forestales y pesqueros de la Unión Americana a nuestro país se duplicaron en los últimos 11 años, para alcanzar un total de nueve mil 900 millones de dólares en 2005, y niveles récord en productos intermedios y listos para el consumo, tales como carnes, aceite de soya, lácteos, vino y cerveza. Y la tendencia continúa, si bien es cierto que también las compras estadounidenses de productos mexicanos se han elevado de tal forma que "se ha estrechado el tradicional superávit a favor de EU por mil millones de dólares anuales" en la balanza de este sector. En 2005 nuestro país exportó a EU un récord de nueve mil 100 millones de dólares de agroalimentos, productos forestales y pesqueros, y en lo que va de 2006 el ritmo de aumento del comercio ha sido mayor en las ventas mexicanas que en las del vecino del norte.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164403> "Nuevas" cifras de pobreza Araceli Damián* Recientemente, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) publicó "nuevas" cifras sobre la pobreza en México. El Coneval inició labores en mayo del presente año, sin haberse resuelto la Demanda de Controversia Constitucional interpuesta por la Cámara de Diputados por la publicación del Reglamento de la Ley General de Desarrollo Social (en lo que sigue Ley). Los primeros pasos del Coneval son contradictorios. Por un lado se pretende presentar al Coneval como órgano autónomo, incluyendo en su página web los artículos 36 y 37 de la Ley General de Desarrollo Social, en los que se establece que el Consejo es el que tiene las facultades para determinar los lineamientos y criterios para la definición, identificación y medición de la pobreza, y para realizar las mediciones. Por otro, en su primer comunicado de prensa, el organismo revisa los datos de pobreza que se han utilizado como "oficiales" por la Sedesol desde 2002, y los actualiza a 2005. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14> Suben 10% en 2006 sectores de economía tradicional En contraparte, el índice sectorial de tecnología el S&P avanza 2.6% y el más conocido, el Nasdaq Compuesto, sólo 1.5%. El favorable desempeño de los mercados bursátiles a escala global, ejemplificado por el alza de 10 por ciento en el Índice S&P Global 1200 en lo que va del año, se extiende a todas las acciones de todos los sectores económicos. Sin embargo, las acciones de tecnología muestran el menor dinamismo; por ejemplo, el índice sectorial de tecnología de S&P sube 2.6 por ciento en 2006 y el más conocido, el Nasdaq Compuesto, sólo 1.5 por ciento. La causa más inmediata de este resultado es la rentabilidad del sector. La calificadora Standard & Poor's pronostica que las empresas tecnológicas estadounidenses, que integran el índice estadounidense S&P 1500, presentarán un incremento de 4.6 por ciento en su utilidad operativa, que se compara con el promedio de 13.8 por ciento para todos los sectores. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164324> Se esperan movimientos marginales en tasas primarias, pese a la inflación En la subasta 41 de valores del gobierno, los Certificados

de la Tesorería (Cetes) de corto y mediano plazos presentarían escaso movimiento, pese a la inflación alta esperada para el mes de septiembre. En ese sentido, el próximo lunes, el Banco de México (Banxico) dará a conocer el dato de precios al consumidor, el cual se estima en alrededor de 0.90 por ciento, que de confirmarse este nivel, la anualizada se ubicaría en 3.98 por ciento, es decir, cerca de la tasa máxima establecida por el Banco Central. La lateralidad de las tasas primarias se explicaría en parte por la confianza de los intermediarios financieros en torno a que las presiones inflacionarias serían coyunturales, es decir, a partir de noviembre comenzarían a ceder, porque al parecer los precios de los productos agrícolas se encontrarían relajados. En el contexto anterior, los Cetes a plazo de 28 y 91 días registrarían a lo mucho incrementos de 0.02 puntos porcentuales, por lo que estos instrumentos de inversión alcanzarían rendimientos de 7.07 y 7.23 por ciento, respectivamente. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164325> El petróleo pierde soporte de 60 dpb; declaraciones opuestas de miembros de la OPEP respecto al nivel de producción Efraín Hilario Las dudas en torno a que la mayoría de los miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) están de acuerdo en recortar sus cuotas de producción para frenar la reciente caída de los petroprecios, ejercieron el viernes presión sobre las cotizaciones del crudo en el New York Mercantile Exchange (Nymex). Así, el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en noviembre retrocedió 27 centavos de dólar, 0.4 por ciento, para cerrar en 59.76 dólares por barril. El convenio del energético mencionado, que en la semana perdió 5 por ciento, descendió el 4 de octubre hasta 57.75 dólares, un mínimo de siete meses. El petróleo se ha desplomado 24 por ciento, cerca de 19 dólares, desde el récord de 78.40 dólares que marcó el 14 de julio.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=164327> Marca la BMW nuevo máximo con escaso margen; declive en NY Felipe Sánchez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se recuperó de una pérdida matutina que llegaba a 0.57 por ciento, pero también se regresó de sus niveles altos del día, cuando ganaba 0.89 por ciento. Al cierre de operaciones del viernes, la BMV concluyó con un incremento marginal de 0.10 por ciento, con lo cual colocó a su principal índice en 22 mil 350.05 unidades, para implantar su máximo histórico número 30 del año. Finalmente predominó la inercia ascendente; las compras, ante la perspectiva de los reportes de las empresas, fueron lo que pesó más en el ánimo de los participantes. El volumen negociado ascendió a 102.9 millones de acciones y ocho mil 862 operaciones. Entraron a remate 82 emisoras, de las cuales 40 subieron, 30 perdieron y 12 no cambiaron. En Estados Unidos se dieron a conocer cifras contrastantes de la economía, lo que fue tomado como pretexto para tomar utilidades. El Reforma [http://www.reforma.com/negocios/articulo/695656/Gana-estadounidense-Nobel-de-Economía-Estocolmo, Suecia \(9 octubre 2006\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/695656/Gana-estadounidense-Nobel-de-Economía-Estocolmo-Suecia-(9-octubre-2006)).- El estadounidense Edmund Phelps ganó el premio Nobel de Economía 2006 por sus investigaciones sobre la interacción entre las expectativas de inflación y desempleo, dijo el lunes la Real Academia de Ciencias de Suecia. Phelps, de la Universidad de Columbia, obtuvo el galardón por las investigaciones que mostraron que las tendencias de los salarios y los precios dependen tanto de las expectativas de la inflación como del desempleo, dijo la Academia al anunciar el premio de 10 millones de coronas suecas (1.37 millones de dólares). Las contribuciones de Phelps "tuvieron un decisivo impacto tanto en la investigación en economía como en política", añadió el comité.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/695675/Inicia-BMV-semana-con-avances> Sandra Reyes Ciudad de México (9 octubre 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores inicia con avances moderados en espera del dato de inflación en México y los reportes de las empresas. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 22 mil 363.92 unidades, un repunte de 0.06 por ciento, es decir 13.87 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 3.2 millones de acciones con un importe de 88.4 millones de pesos. Dentro de las emisoras que registran alzas resaltan GMEXICO B con 1.84 por ciento, TLEVISA CPO con 0.30 por ciento, AMX L con 0.14 por ciento, CICSA B-1 con 0.13 por ciento, y HOMEX * con 0.01 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/695660/Caen-bolsas-asiaticas-por-ensayo-nuclear-Seul, Corea del Sur \(9 octubre 2006\)](http://www.reforma.com/negocios/articulo/695660/Caen-bolsas-asiaticas-por-ensayo-nuclear-Seul-Corea-del-Sur-(9-octubre-2006)).- Las principales bolsas asiáticas, en especial la surcoreana, registraron este lunes una fuerte caída tras el anuncio por Corea del Norte de un ensayo nuclear capaz de agravar considerablemente las tensiones en la región. En la bolsa de Seúl, el índice KOSPI cerró en baja de 2.41 por ciento, aunque se mantuvo por encima del umbral psicológico de los mil 300 puntos, en mil 319.40 unidades. La divisa surcoreana también se vio afectada por el ensayo nuclear de su vecino del norte. El euro llegó a subir 1.96 por ciento frente al won. "Los temores se han convertido en realidad. Es una muy mala noticia para los que poseen haberes en won, incluido en acciones", explicó Kim Hak-Gyun, analista de Korea Investment Securities <http://www.reforma.com/negocios/articulo/695673/Cotiza-dólar-menudeo-a-11.19-pesos-venta> Sandra Reyes Ciudad de México (9 octubre 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.89 pesos a la compra y 11.19 pesos a la venta, 2 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.88 pesos a la compra y 11.18 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.90 pesos a la compra y 11.15 pesos a la venta. El dólar abrió con moderadas alzas en espera del dato de inflación al mes de septiembre, y con escaso volumen ante el semiferiado en Estados Unidos. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/695672/Abren-crudos-arriba-de-los-60-dólares> Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (9 octubre 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional abren arriba de los 60 dólares por barril en medio de preocupaciones de que la Organización de Países Exportadores de Petróleo reducirá su producción para apuntalar los precios. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para noviembre del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 60.35 dólares por barril, un repunte de 0.59 dólares, el 0.99 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo Brent con vencimiento en noviembre cotiza en 60.71 dólares por barril, un incremento de 0.88 dólares, el 1.47 por ciento respecto al cierre anterior. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/695489/Sube-producción-de-orgánicos-en-Sureste> Verónica Martínez Ciudad de México (9 octubre 2006).- La superficie de producción de alimentos orgánicos ha tenido un crecimiento exponencial en el sureste mexicano en los últimos 5 años, al pasar de 88 mil hectáreas cultivadas a 207 mil, de acuerdo con cifras del Centro de Investigaciones Económicas, Sociales y Tecnológicas de la Agroindustria y la Agricultura Mundial (CIESTAAM). Esta región compuesta por Chiapas, Tabasco, Yucatán Campeche y Quintana Roo concentra 215 empresas u organizaciones de productores agropecuarios orgánicos, lo que

representa el 28 por ciento del total, pero el 70 por ciento del total de la superficie destinada a esta categoría. Por ejemplo, en el 2000, Tabasco tenía 300 hectáreas dedicadas a los alimentos orgánicos, pero para el 2005 llegó 16 mil hectáreas, según los datos del Centro. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/144038.html>

Pese a opositores EU busca adquirir energía eléctrica de México Guillermina Guillén Paula J. Dobriansky, subsecretaria de Estado para la Democracia y Asuntos Mundiales de Estados Unidos, afirmó que aun cuando ha habido oposición social, el gobierno de George W. Bush mantiene su interés en seguir trabajando el tema del abasto de energía eléctrica para su país desde México, pues dijo que la Unión Americana requiere atender una creciente demanda que rebasa la capacidad del gobierno, sobre todo en entidades limítrofes como California. De acuerdo con la funcionaria, el gobierno de Estados Unidos ha invertido en los últimos cinco años, 20 mil millones de dólares para ciencia, tecnología y otros temas que le garanticen la seguridad energética mediante alternativas limpias y fuentes renovables como hidrógeno, etanol, metano e incluso la nuclear, pues la comunidad internacional -sobre todo Asia y Europa- ha iniciado procesos de abastecimiento energético vinculado con procesos que frenen el calentamiento del planeta (que se atribuye al excesivo uso de combustibles fósiles como el petróleo y el carbón). <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/79840.html>

GDF no alcanzó su meta fiscal durante 2005 Alberto Cuenca A pesar de que el predial es el impuesto más importante que se cobra en la ciudad, durante 2005 la actual administración quedó por debajo de su propia meta de recaudación en ese rubro en 887.2 millones de pesos, detalla un informe de la Contaduría Mayor de Hacienda de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) a la Cuenta Pública del gobierno de la ciudad de México. Según el órgano fiscalizador, la administración capitalina falló en la recaudación de éste y de otro impuesto como la Tenencia, a pesar de las facilidades y los programas de descuento que ha otorgado a los causantes, en especial a los morosos. Además, la Contaduría Mayor detectó que cuatro grandes contribuyentes se beneficiaron con 76% de todas las reducciones y condonaciones en el pago de impuestos ofrecidos por el Gobierno del Distrito Federal en ese año. Sin dar nombres, el órgano fiscalizador de la Asamblea subrayó que los contribuyentes más beneficiados fueron aquellos que organizan loterías, rifas, sorteos, juegos con apuestas, apuestas permitidas y concursos de toda clase. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54260.html>

Cae importación de autos procedentes del Mercosur David Aguilar Juárez En lo que va del año, las importaciones de automotores procedentes de Sudamérica se han reducido de forma sustancial. De acuerdo con el reporte de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), entre enero y agosto del año pasado llegaron del Mercosur 231 mil unidades; para 2006 la importación cayó 47% y sólo se desembarcaron en suelo mexicano 121 mil 786 automotores fabricados en Sudamérica. Al país llegan vehículos procedentes de la región del TLCAN, la Unión Europea, el Mercosur y Asia. Este último cobró importancia durante este año ya que pasó de enviar 69 mil 499 autos entre enero y agosto de 2005, a 84 mil 511 automotores en ese mismo lapso pero de 2006, es decir, reportó un crecimiento de 21.6% y ya significa 18.7% de las importaciones. Del Mercosur la mayoría de los autos provienen de dos países: Argentina y Brasil. En el caso de la industria brasileña, durante 2005 entre 32% y 34% de sus exportaciones se destinaron a nuestro país. La exportación total en 2005 fue de 232 mil unidades. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54261.html>

Preocupante, la baja del crudo Ha pasado mucho tiempo desde que el mundo escuchó buenas noticias acerca de los precios del petróleo. En unas cuantas semanas, los precios del crudo registraron una caída de 20%, para ubicarse en 60 dólares por barril. La mayoría supondrá que este progreso es positivo para la economía mundial. Pero si se analiza más de cerca, podría ser un indicio de un evento más inquietante: la próxima desaceleración de la actividad económica en el mundo industrializado. Hace apenas tres años los precios del petróleo se encontraban alrededor de los 30 dólares por barril. Desde entonces han registrado un incremento constante debido a la fuerte demanda, a la lenta respuesta en el abastecimiento y al repunte de los precios provocado por el huracán Katrina el año pasado. En su nivel más alto -en agosto- el crudo se comercializó por debajo de los 80 dólares por barril. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54270.html>

Reducción de aranceles llega a destiempo Manuel Lombera Martínez La mejor alternativa para incrementar la competitividad de la industria nacional es la atención de las capacidades internas de las empresas y del costo de los factores de producción en el país, coincidieron académicos y líderes de cámaras industriales en reacción a la desgravación arancelaria para la importación de insumos de terceros países anunciada por la Secretaría de Economía. Con la nueva tarifa de la Ley General de Impuestos a la Importación y Exportación los aranceles de México pasarán en promedio de 11.94% a 9.77% para los países con los que México no tiene libre comercio, que constituyen 4.6% de las importaciones, informó el lunes la Secretaría de Economía. Sin embargo, la medida implementada unilateralmente por el gobierno federal fue hecha con prisas y en un momento inadecuado, a pesar de que ya se había anunciado desde antes, opinó Eduardo Mondragón, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Perfumería y Cosméticos (Canipe). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54268.html>

Rechaza el sector obrero una mayor flexibilidad laboral Fernando Pedrero Para Enrique Aguilar Borrego, secretario de Asuntos Económicos del Congreso del Trabajo (CT), la adopción de esquemas de subcontratación de empleo como el outsourcing, la figura de aprendiz y el pago por horas, que hoy buscan ser legitimados mediante un cambio a la Ley Federal del Trabajo, precarizan cada vez más el empleo en el país. En entrevista explicó que la falta de crecimiento económico ha frenado la generación de mayor empleo y mejor remunerado, obligando a un tercio de la población ocupada a actuar en la informalidad y a otra parte importante de mexicanos a emigrar hacia Estados Unidos. 4Tras el inicio, el 1 de septiembre, de la 60 Legislatura, la discusión en torno de la Ley Laboral resurgió. Los empleadores del país han propuesto a las distintas fracciones parlamentarias que analicen y reintroduzcan en la agenda legislativa la modificación a la legislación para que se permitan esquemas como el pago por horas y la flexibilidad en el horario, la contratación y el despido de personal, con el cual, argumentan, podrían emplear a más mexicanos, puesto que el costo para las empresas disminuiría. El sector empresarial busca empujar en el Congreso y con el nuevo gobierno encabezado por Felipe Calderón el pago por horas, así como una mayor flexibilidad en la contratación y despido de personal. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54267.html>

Pemex pedirá mayores recursos para pensiones Noé Cruz Serrano Casi 10 trabajadores del sector energético se jubilaron diariamente en este sexenio y no hay dinero disponible para garantizarles pensiones, prestaciones, incrementos salariales y todos los

beneficios adquiridos al momento del retiro laboral. Entre 2000 y diciembre de 2005, según estados financieros consolidados y auditados por despachos independientes, 21 mil 845 trabajadores de Petróleo Mexicanos (Pemex), Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Luz y Fuerza del Centro (LyFC), entre sindicalizados y de confianza, alcanzaron la edad promedio de retiro (55 años), aunque la cifra podría aumentar con el cierre del ejercicio fiscal 2006. Convertida en una verdadera carga, el monto de recursos necesarios para garantizarle pensiones y prestaciones actuales y futuras a estos jubilados, así como a 243 mil 255 trabajadores en activo, llega ya a casi 61 mil millones de dólares. Dinero que ni Pemex, CFE o LyFC tienen. "Nuestra obligación es disponer de esos recursos, toda vez que el principal interesado en asegurar que esos fondos estén ahí, cuando se jubilen, es el propio trabajador y por tanto es de interés común de empresa y trabajador encontrar una solución", explicó Juan José Suárez Coppel, director corporativo de Finanzas de Pemex. Lo primero que tenemos que hacer, añadió, es respetar los derechos legales de los trabajadores porque no sería razonable pensarlo de otra manera y lo segundo, es que cualquier solución posible tiene que partir de mejorar el perfil financiero de la empresa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54269.html>

Reactivarán la economía en la frontera norte Fernando Pedrero La frontera norte del país presenta distintas características que han atraído la atención de la agenda nacional. Entre los temas de creciente atención y preocupación están la falta de certidumbre y la inseguridad que vive esta zona. Durante los días 12 y 13 de octubre, los gobernadores, presidentes municipales y secretarios de Desarrollo Económico de los seis estados fronterizos: Baja California, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Sonora y Tamaulipas se darán cita en el Primer Foro La Frontera Norte. Grandes Retos Grandes Compromisos para trabajar de forma conjunta con el sector privado, universidades y expertos, en la búsqueda de un diagnóstico y soluciones concretas que propicien un mejor ambiente de negocios, que detone las inversiones y la generación de empleos. Reginaldo Esquer, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Mexicali, Baja California, indicó que se busca a través de diversos acuerdos con estas entidades el fomentar un proceso de cambio en materia de política pública que favorezca el desarrollo de los negocios en la franja norte fronteriza. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/54258.html>

Prevén mercados repunte inflacionario en septiembre La magnitud de un esperado repunte inflacionario en septiembre en México dictará la pauta para el desempeño de las tasas de interés y la moneda local en la presente semana, mientras que el mercado accionario podría consolidar sus ganancias. El Banco de México difundirá hoy el comportamiento del índice de precios al consumidor, que podría mostrar un aumento de 0.84%, de acuerdo con el consenso de analistas. La cifra de inflación en los primeros 15 días del mes casi duplicó las estimaciones, con un repunte de 0.60%. En tanto, la Bolsa Mexicana de Valores iniciaría con un bajo volumen de operación por el cierre del mercado de bonos en Estados Unidos, por la celebración del Día de Colón, asimilando los niveles máximos históricos alcanzados en esta semana. El IPC recibiría después impulso ante las favorables expectativas de los reportes corporativos del tercer trimestre. Las empresas que cotizan en la bolsa mexicana empezarán a divulgar sus resultados financieros a partir del martes, con oportunidad de hacerlo hasta el 27 de octubre. "Va a haber pocos participantes, porque aunque sólo cierra el mercado de bonos en Estados Unidos, sí afecta. Sin embargo, ya llegan los primeros reportes del tercer trimestre y podría haber algo de ánimo", dijo Carlos Ponce, director de estrategia bursátil de Ixe Grupo Financiero. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-09-21208>

Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.05% Este lunes, el mercado accionario mexicano opera con una baja de 10.15 puntos, que representa 0.05 por ciento menos en relación a la jornada del viernes pasado, para colocar su principal indicador en 22,339.90 unidades. En los primeros minutos de actividad en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) son negociados 171,000 títulos por un importe de 4.6 millones de pesos, con la participación de 12 emisoras, de las cuales tres ganan, cuatro pierden y cinco permanecen sin variación. Las emisoras ganadoras son GMEXICO serie B con 0.12%, FEMSA serie UBD con 0.07% y TLEVISA serie CPO con 0.02 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-09-21207>

TIIE a 28 días abre semana sin cambios El Banco de México (Banxico) informa que este lunes, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días continúa en 7.3187 por ciento. En el Diario Oficial de la Federación, indica que esta tasa fue calculada conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, Invex, JP Morgan y Mercantil del Norte. Da a conocer también que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales siguen en 3.29% a 60 días, en 3.06% a 90, y en 3.12% a 180 días. En tanto, abunda, los pagarés con rendimiento liquidable al vencimiento para personas físicas y morales las tasas de interés se colocan en 2.46% a 28 días y a 2.94% a 91 y en 3.06% a 182 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-09-21216>

Urge más inversión en producción de crudo: Sener En los próximos años la inversión anual de 120,000 millones de pesos en exploración y producción será insuficiente, por lo que deberá aumentarse a 140,000 millones de pesos para garantizar la producción de petróleo, advirtió Héctor Moreira. Para que se destine más capital al sector energético el Congreso deberá aprobar las propuestas de cambios constitucionales que permitan a Petróleos Mexicanos (Pemex) concretar alianzas con empresas extranjeras, agregó el subsecretario de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía (Sener). En entrevista con Notimex, rechazó que el agotamiento de Cantarell sea preocupante y afecte la producción de crudo, debido a que existe más petróleo en el país, pero se requieren más recursos para instalar la infraestructura necesaria y extraer el energético. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-09-21192>

Limitada competencia en sectores clave La libre competencia en México está limitada por las concentraciones y prácticas monopólicas que presentan los sectores de bienes de consumo y servicios de infraestructura, principalmente, seguidos de los de telecomunicaciones, medios electrónicos y servicios financieros, indica el Informe de Competencia Económica 2005. Al cierre de ese ejercicio, el valor de las transacciones derivadas de las concentraciones que operan en el país, que resultaron ser las prácticas (procedimientos) más recurrentes que lesionaron a la competencia, sumó 605 mil 441 millones, de los cuales 455 mil 193 millones correspondieron a transacciones con alcance internacional y 150 mil 247 millones del ámbito nacional. Las sanciones derivadas de las multas impuestas por este procedimiento, no obstante, llegaron sólo a 1.2 millones de pesos, pues de las 151 notificaciones de concentración recibidas, 140 fueron autorizadas, al considerarse que las operaciones no

representaban riesgos en el proceso de competencia y libre concurrencia. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-09-21203>Cete mismo día en 7.01%, espera inflación mensual MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el lunes a 7.01%, en un mercado que contemplaba un repunte inflacionario en septiembre. El Banco de México (central) divulgará este lunes la variación del índice de precios al consumidor en septiembre que podría tratarse de un aumento de 0.84% desde 0.51% registrado en agosto. "Si la inflación sale mucho más alta de lo esperado, sí podría presionar las operaciones del fondeo pero sería hasta mañana pues el dato se publica por la tarde", dijo un operador. Analistas coinciden en que el repunte temporal en los precios agrícolas impactará al alza la marcha de los precios en los próximos meses. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-10-09-21202>BMV opera plana; peso retrocede MEXICO. La bolsa mexicana operaba estable el lunes, mientras que el peso perdía 0.23%, en un mercado que aguardaba la inflación local de septiembre. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC, bajaba 15.83 puntos, o 0.07%, a 22,334.22 unidades, tras una racha positiva en sesiones previas. La bolsa mexicana cerró el viernes en un máximo histórico, con lo que logró una ganancia semanal de 1.88% y un rendimiento acumulado en el año superior a 25 por ciento. Las ganancias estuvieron impulsadas por expectativas de buenos reportes de utilidades del tercer trimestre. Las empresas que cotizan en la bolsa empezarán a divulgar sus resultados corporativos a partir de esta semana y hasta el 27 de octubre. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/09/016n1pol.php>Opina demógrafo que la cifra de latinos en EU no ha derivado en poder político José Antonio Román El creciente peso demográfico que tiene la población latina en Estados Unidos todavía no se refleja en un poder político y de influencia en las decisiones nacionales, señaló Jeffrey S. Pancel, investigador del Centro Hispánico Pew, con sede en Washington, quien pronostica que este proceso se ve "muy lento" ante la ausencia de trabajo político y de organización de este sector poblacional. Advirtió que, desde la perspectiva del centro de estudios que representa, la decisión de ampliar el muro fronterizo no resolverá el fenómeno de la migración, pero el Congreso se fue por la decisión "más fácil" ante la falsa percepción del electorado estadounidense de que esa medida contribuye en aumentar la seguridad fronteriza. De visita en México, donde participó en el Congreso Internacional de Migración, el especialista en demografía señaló que la sociedad estadounidense está dividida en ese tema, e incluso entre la población que dice apoyar este fenómeno hay una preocupación por la creciente migración indocumentada. "Pero la solución no está en la construcción de más bardas y más muros." <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/09/020n1pol.php>Por el TLC pelagra la soberanía alimentaria Gabriel León Zaragoza El gobierno entrante debe tener muy presente que México requiere de autosuficiencia alimentaria, por lo que debe considerar retirarse del Tratado de Libre Comercial con América del Norte (TLCAN) en su rubro agropecuario o impulsar políticas públicas efectivas que ayuden a los trabajadores del campo a producir mayor cantidad de maíz, frijol, azúcar, trigo y leche, entre otros, apuntó el rector de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH), José Sergio Barrales, quien aclara que "la verdad es que estamos en una situación muy difícil para millones y millones" de mexicanos. El reto para la próxima administración, dijo, es diferenciar a todos los actores del sector agrícola de acuerdo con su propia naturaleza y no cometer el error de los anteriores gobiernos: tratar a los agricultores con un enfoque empresarial. "Los grandes sí pueden, pero los pequeños no porque su función es conservar la biodiversidad", por lo que inclusive el gobierno debiera otorgarles dinero para que sobrevivan en función de su impacto en esta área, señaló. Barrales Domínguez recomendó al gobierno federal no tener miedo de decirles a los "gringos: vamos a negociar esto, porque no nos está beneficiando como país". <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/09/020n2pol.php>Alza hasta de 90 por ciento en productos de la canasta básica La Confederación Nacional Campesina (CNC) demandó al presidente Vicente Fox mayor atención al cierre de su sexenio porque durante este periodo los intermediarios, coyotes, comerciantes e industriales incrementan la especulación en torno a los productos alimenticios de la canasta básica, los cuales, según reportes de las 32 ligas estatales del organismo priísta, han detonado una carestía hasta de 90 por ciento en alimentos como jitomate, tortilla, azúcar, frijol, leche, aceite, huevo y carne. Resulta increíble aceptar que durante el gobierno de Vicente Fox haya disminuido el número de pobres, como el gobierno federal ha informado, pues el salario mínimo es de apenas 48.67 pesos y nada puede hacer frente a la carestía, destacó el líder cenecista, Heladio Ramírez, durante su reunión semanal con dirigentes de uniones de producción. Lo peor, resaltó, es que el Banco Mundial ha reconocido que casi la mitad de la población vive apenas con 25 pesos diarios. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/09/024n1eco.php>Más de \$1.1 billones, a intereses y comisiones de la deuda: SHCP Juan Antonio Zúñiga Los recursos destinados al pago de los intereses y comisiones de la deuda total del sector público ascendieron a un billón 144 mil 500 millones de pesos durante el gobierno del presidente Vicente Fox, indican informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esos recursos, equivalentes a unos 103 mil millones de dólares, superaron en 57 por ciento a los canalizados para el mismo fin en el sexenio anterior, lo que implicó un encarecimiento de 417 mil millones de pesos en el costo financiero, de un endeudamiento que resultó 43 por ciento más elevado que el existente al comenzar esta administración. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/09/026n2eco.php>Desarrolla Nafin plan de cadenas productivas en Centroamérica Nacional Financiera empezará este mes las primeras operaciones de su programa encaminado a desarrollar cadenas productivas internacionales en Centroamérica. La institución informó que en la primera etapa se trabajará con organismos de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica. Anunció Nafin que para la segunda etapa se tiene previsto operar con negocios de Colombia, Ecuador, Panamá, Belice y República Dominicana. Explicó que el modelo es réplica del programa de Cadenas Productivas, que atiende a proveedores de grandes empresas públicas y privadas en México, y mediante el cual se han canalizado más de 280 mil millones de pesos en poco más de 3.5 millones de operaciones. Para su internacionalización, en esta primera etapa se cuenta con la participación del Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) y la Corporación Andina de Fomento (CAF). <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/09/027n1eco.php>La OPEP plantea reducir su producción esta semana Argel, 8 de octubre. La Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) tiene previsto formalizar este lunes un acuerdo para reducir en un millón de barriles de crudo por día (bpd) la venta a los mercados mundiales, informó una fuente del grupo, luego de que los ministros de Energía de los países miembros acordaron apoyar la medida. Irán, el segundo productor

de la OPEP, y Argelia apoyaron la medida, la primera del grupo desde abril de 2004. El plan fue revelado el jueves por un alto delegado de la organización. "Creo que hay más o menos consenso para reducir un millón de bpd", dijo el presidente de la OPEP, Edmund Daukoru. "El punto de referencia es el techo (oficial) de 28 millones de bpd", agregó. Otra fuente del organismo reveló que Daukoru había escrito en los últimos dos días a todos los ministros de Energía del grupo buscando su apoyo para reducir la producción. "Esperamos que haya una decisión el lunes, luego de las consultas con los ministros", informó. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/09/029n1eco.php> La competencia obliga a las Afore a reducir comisiones Las siete bajas que en los nueve meses del año han reportado las comisiones que cobran las Afore permitirán un ahorro a los trabajadores de 2 mil millones de pesos, informó la Comisión del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). El beneficio se aplicará a quienes pertenecen a la Afore que baja su comisión y a quien traspasa su cuenta a una administradora con menores costos, explicó la Consar en un documento titulado Fomento a la competencia entre las administradoras de fondo para el retiro: acciones y resultados en México. Refirió que en el segundo semestre del año las Afore más grandes del sistema, Banamex y Bancomer, anunciaron significativas reducciones, que se suman a las que entraron en vigor a principios de año. <http://www.jornada.unam.mx/2006/10/09/040n2est.php> En el olvido, la pesca ribereña en BC: investigadores Javier Santos Puerto Vallarta, Jal., 8 de octubre. La pesca ribereña en Baja California, una de las zonas más privilegiadas del mundo en variedad de especies marinas, se encuentra prácticamente abandonada debido "al centralismo" de dependencias gubernamentales, falta de "canales de comercialización e infraestructura básica para su operación", y la venta y concesión de terrenos a lo largo de la costa a particulares y desarrolladores turísticos. Según un estudio efectuado entre noviembre de 1995 y junio de este año por investigadores de ciencias marinas de la Universidad de Baja California, encabezados por Roberto Enrique Andrade, de los sitios visitados por investigadores, 73 estaban activos y 13 inactivos, es decir, sin evidencia de actividad reciente. Se acotó que "de los sitios, 47 son campos pesqueros (en los cuales hay por lo menos un habitante, ya sea vigilante o pescador, y donde se pueden dejar fon-deados equipos de pesca); cinco son puertos pesqueros (con infraestructura básica y servicios municipales)", mientras solamente 12 eran puntos de desembarque, usados por hombres del mar para botar y recuperar embarcaciones.